
 

 

 

 

 

 

 

 

Membres présents :  

Mme C.MARIETTE 

Mrs V.DUBOURG - D.ROUXELIN - O.LECOEUR -  A.LEFEVRE - G.PACILLY 

- G.DORIZON – S.HAMON – J.LUCAS – W.LEDOYEN – JC.NEEL 

Membres excusés :  

Mmes P.EVAIN – P.SERFATY – C.LEGEARD 

Mrs JP.LOUISE – M.QUESNEL – R.ROUX – D.CHANCEREL -  F.PAING 

Invité : 

Mr F.ROBICHON (Membre commission invité à titre d’observateur) 

 

 

Ordre du jour 
1. Approbation du procès-verbal de la réunion du 07 juin 2023 

2. Condoléances, remerciements, félicitations, informations diverses  
3. Validation des règlements pour la saison 2023-2024 

  4. Validation des commissions et nominations pour la saison 2023-2024 

5. Présentation des groupes de D4 – Réunions de secteurs : dates, lieux et 

ordre du jour 

6. Validation des ententes et accord mutations féminines à 8 

7. Réunions formations clubs : FMI – Capitaines d’équipes : dates et lieux 

8. Soirées remises : coupes – vainqueurs championnats : dates et lieux  

9. Médailles Bénévoles : procédure de demande, date et lieu des remises 

10. Arbitrage : formations et effectifs 

11. Foot des Plages et sujets divers 

12. Clôture par le Président 

 

  

 

Comité de Direction 

Du vendredi 18 août 2023 

A 19 heures 



 

Ouverture de la réunion : 

Le président souhaite la bienvenue aux membres présents pour cette première réunion 

de la saison 2023-2024. 

Approbation du procès-verbal de la réunion du comité de direction du 07 juin 

2023 :  

La validation du procès-verbal de la réunion du 07 juin 2023 a été approuvé à 

l’unanimité. 

Condoléances, remerciements, félicitations, informations diverses – 

V.DUBOURG 

 

Condoléances : 

Le président adresse ses condoléances au nom du district aux familles de Hervé 

LAFFAITEUR, dirigeant au FC 3 Rivières et de Jacques GUILLOT, ancien dirigeant 

de HAINNEVILLE. 

Validation des règlements pour la saison 2024-2024 – D.ROUXELIN 

V.DUBOURG remercie D.ROUXELIN pour le travail qu’il a entrepris afin de mettre à 
jour, compléter et uniformiser les textes réglementaires afférents aux compétitions 
.Ayant reçu au préalable l’ensemble des documents les membres du comité de 
direction ont pu en prendre connaissance et proposer d’ éventuelles corrections, 
D.ROUXELIN répond aux diverses questions, les élus présents valident l’ensemble 
des textes réglementaires à l’unanimité.  

L’ensemble des documents sera publié sur le site internet du district. 

Présentation de l’organigramme de la saison 2023-2024 des instances du 

district : organisation, composition et nouveaux membres – JC.NEEL 

Le secrétaire général présente le projet d ’organigramme du district pour la saison 
2023/2024 :  missions du bureau, des groupes de travail et composition. J.C NEEL 
détaille les missions des différentes composantes et les noms des membres proposés. 
Il présente l’organisation des commissions (missions et fonctionnement) la 
composition et les nouveaux membres. Les élus présents valident à l’unanimité les 
propositions. 

L’ensemble des documents sera joint à ce procès-verbal et publié sur le site 
internet du district. 

Présentation du projet des groupes de D4 – D.ROUXELIN 

Le vice-président présente le projet de composition des groupes de D4. Celui-ci est 
composé de 7 groupes, cette configuration permet d’optimiser les déplacements, 
d’apporter un équilibre géographique et surtout d’uniformiser le nombre d’équipes à 
12 par groupe afin de rendre plus attractif ce championnat. Les élus présents valident 
à l’unanimité le projet. 



 

L’ensemble des documents sera joint à ce procès-verbal et publié sur le site 
internet du district. 

Présentation des réunions de secteurs – G.DORIZON 

Le vice-président précise les dates et lieux des réunions de secteurs proposés 
traditionnellement aux clubs pour la nouvelle saison. Il précise que ces réunions 
d’informations sont un moment d’échanges entre les élus du district et les dirigeants 
et souhaite une présence de tous les clubs :  

- Mardi 22/08/2023 à 19 h réunion de rentrée des féminines à Pont Hébert 
- Lundi 28/08/2023 à 19 h réunion clubs à ST MARTIN DES CHAMPS (salle de la 

Bourdonnière)   
- Mardi 29/08/2023 à 19 h réunion clubs à PONT HEBERT (locaux du district)  
- Mercredi 30 /08/2023 à 19 h réunion clubs à DIGOSVILLE (salle du Four) 

- Lundi 11/09/2023 à 19 h réunion clubs équipes de jeunes à PONT HEBERT  
G.DORIZON rappelle aux clubs qu’il est souhaitable pour des raisons d’organisation 

de s’inscrire à ces réunions, que chaque club peut se rendre sur le site de son choix 

et inscrire deux dirigeants. Si certains ont des questions spécifiques à formuler ils 

peuvent les adresser à Kévin (ksauvey@manche.fff.fr) afin que nous puissions 

préparer au mieux les réponses à apporter. 

Validation des ententes et d’une mise en inactivité d’un club – JC.NEEL 

 

       Le secrétaire général présente à l’approbation du comité de direction la validation des 
ententes suivantes : 

        Seniors :   

AV HAMBYE / US GAVRAY – PATRIOTE ST JAMES / ETS TERREGATE -
BEAUVRON  

AS ST JORES / US AUVERS – USCO SOURDEVAL / ASC TERTE – AS 
JULLOUVILLE SARTILLY 3 / US ST MARTIN ST JEAN DE LA HAIZE 

 Seniors féminines :  
UC BRICQUEBEC / AS NEGREVILLE    -    USCO SOURDEVAL / ASC TERTE   
US RONCEY - CERISY / US GAVRAY  -  AV HAMBYE / US STE CECILE 
 

 U 18 : 
FC YVETOT BOCAGE / FC B2S - LA BREHALAISE FOOTBALL / US GAVRAY  
AS JULLOUVILLE SARTILLY / FC DU THAR – US LA GLACERIE / AS POINTE 
COTENTIN 
 

 U16 F : 
USCO SOURDEVAL / US GAVRAY - US LA GLACERIE / SCU DOUVE DIVETTE  
CONDE SPORTS / FC DES ETANGS - ST SAUVEUR RONDEHAYE / PERIERS 
SPORTS 
 

 U15 : 
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FC DE L’ELLE / AS BERIGNY CERISY -  AGON-COUTAINVILLE / PERIERS 
SPORTS – FC B2S / FC YVETOT BOCAGE – FC DES ETANGS / US PERCY – ES 
POINTE HAGUE / ST URVILLE NACQUEVILLE – ES DES MARAIS / AV JOYEUX ST 
HILAIRE PETITVILLE  

 U13 : 

US SELUNE / US MORTAIN 

 U13F : 

CONDE SPORTS / FC DES ETANGS 

 U11 :  

ST JEAN DES BAISSANTS / AS BERIGNY CERISY 

 U11F :  

FC DES ETANGS / CONDE SPORTS 

 U9F :  

FC DES ETANGS / CONDE SPORTS 

 

Les membres présents valident à l’unanimité les demandes d’entente, sous réserve 
du respect des règlements concernant le nombre des licences minima exigé par club.  

Concernant la demande de dérogation présentée par la commission féminine 
demandant d’autoriser le nombre de mutés par équipes en seniors féminines à 8 de 6 
au lieu de 4, les membres présents à l’unanimité refusent cette dérogation, le nombre 
reste donc de 4 (2 période normale et 2 hors saison).  

Les élus valident à l’unanimité la cessation d’activité du club de FLEURY SPORTS 
pour la saison 2023/2024. 

 

Calendrier des réunions de formation – S.HAMON 

 

Le président de la commission formation présente le calendrier des formations 
dirigeants de la rentrée :  

Lundi 14/09/2023 :  2 réunions de formations FMI (remise à niveau et découverte) à 
18h et 19h30 dans les locaux du district à PONT HEBERT  

Jeudi 14/09/2023 : réunion « dirigeants-capitaines-arbitres » D1/D2 à 19h dans les 
locaux du district à PONT HEBERT 

Jeudi 11/09/2023 : réunion « dirigeants-capitaines-arbitres » D3/D4 à 19h dans les 
locaux du district à PONT HEBERT 

S.HAMON rappelle aux présidents de clubs que la commission formation est à leur 
écoute pour toute demande de réunion décentralisée et regroupant plusieurs clubs, 



 

les thèmes devant être définis à l’avance et correspondre aux besoins recensés par le 
district, contact (shamon@manche.fff.fr)  

 

Calendrier des manifestations et réunions à venir – JC.NEEL 

 

Le secrétaire général présente le calendrier des réunions et principales manifestations 
jusqu’à la fin de l’année :  

- Comité de direction :  
 
Les mardis :  12/09/2023 - 17/10/2023 - 14/11/2023 - 05/12/2023 à 19h dans les locaux 
du district à PONT HEBERT  

- Assemblée générale et soirées de remises des récompenses :  
 
Mercredi 22/11/2023 à 18h30 : Assemblée générale : à QUETTEHOU (validation du 
lieu en cours)  
 
Mardi 19/09/2023 à 19h : remises des dotations des coupes de la Manche au Casino 
de COUTAINVILLE  
 

Mardi 24/10/2023 à 19h : remises des dotations champions seniors au Casino de 
COUTAINVILLE  
 

Mardi 28/11/2023 à 19h : remises des médailles aux dirigeants bénévoles au Casino 
de COUTAINVILLE  
 

Promotion du Bénévolat – O.LECOEUR 

O.LECOEUR rappelle aux présidents de clubs que le district organise tous les ans une 
soirée avec repas et remises de médailles destinée aux dirigeants bénévoles du district 
qui œuvrent depuis plusieurs années . Elle aura lieu cette année le 28/11 au Casino 
de COUTAINVILLE en présence des responsables du district et des partenaires. Un 
courrier sera adressé aux clubs courant septembre avec un dossier explicatif 
d’obtention des médailles et une fiche d’inscription. Le district souhaite que les 
présidents utilisent ce moyen afin de valoriser et récompenser les bénévoles qui sont 
un maillon indispensable à la bonne marche du football départemental.  

Arbitrage : formations et effectifs – A.LEFEVRE 

Le président de la commission départementale de l’arbitrage présente un bilan 
contrasté de la situation arbitrale en ce début de saison. Il se félicite de l’organisation 
des FIA, notant le nombre encourageant des candidats, leur implication et la qualité 
des journées de formation. André LEFEVRE est par contre inquiet du faible nombre 
du renouvellement des licences, à ce jour moins de 40 arbitres sont en règle et nous 
ne pourrions aujourd’hui couvrir les rencontres de D1 et D2 uniquement. 

Une relance va être faite auprès des arbitres pour leur demander rapidement de se 
mettre en conformité. Des échanges entre les élus soulèvent la complexité et la 
lourdeur des processus de demandes de licences. Il serait souhaitable que les 
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instances prennent en compte cette situation qui impacte les retards d’enregistrement 
des licences et qui risque de voir certains référés mettre fin à leur mission. 

Les prochaines FIA auront lieu à PONT HEBERT dans les locaux du district les 07, 08 
et 14 octobre 2023.  

Tour de table et échanges entre les membres présents 

G.DORIZON : rappelle que la réunion de rentrée de la commission des jeunes aura 

lieu le 05/09/2023. Il évoque la mise en place du logiciel FALL qui va gérer 

l’organisation du football animation et impacter les clubs de façon importante. Cette 

mise en place d’un nouveau logiciel pour le début de saison entraîne de nombreux 

échanges et d’interrogations face aux délais très courts avant l’éventuelle mise en 

place (formation - organisation-gestion). 

D.ROUXELIN : évoque son inquiétude devant le retard pris dans la mise en place du 

nouveau logiciel « portail bleu », nous sommes en attente d’un calendrier de formation 

initié par l’IR2F. 

O.LECOEUR : précise que la commission vétérans se réunira le 06/09 prochain afin 

de valider la mise en place du calendrier des rencontres vétérans pour 2023/2024. Il 

informe les élus que le club de CAHAGNES souhaite engager une équipe dans un des 

groupes de notre calendrier pour plus de facilités au niveau de ses déplacements. Le 

district du CALVADOS ayant donné son accord, les membres élus présents valident à 

l’unanimité cette demande. 

A.LEFEVRE : souhaite vivement qu’une réunion d’échanges entre les diverses 

commissions et groupes de travail gérant les finales des coupes de la Manche soit 

programmée pour réfléchir sur les mesures préventives à mettre en place pour éviter 

les disfonctionnements rencontrés lors de certaines rencontres et positionner le rôle 

des délégués. 

JC.NEEL : précise que les réunions organisées le mardi soir dans les locaux du district 

sont priorisées pour le comité de direction et la commission sportive et de discipline, il 

ne peut y avoir d’autres réunions le même jour pour des raisons évidentes de 

confidentialité. Le calendrier du comité de direction a été présenté, celui de la 

commission de discipline sera disponible dans les meilleurs délais. Il rappelle 

qu’aucune réunion de commission ne peut être organisée sans une réservation 

préalable auprès de Claire (cnicolle@manche.fff.fr). Il souligne également que le 

président du district est membre de droit de toutes les commissions et que les 

présidents de commissions sont priés à lui adresser systématiquement une invitation. 

Questions diverses et conclusions de la réunion : situation emploi et foot 

plages – V.DUBOURG 

• Situation emploi : 

 Equipe technique : nous sommes aujourd’hui en sous-effectif depuis la nomination 
au poste de CTR d’Antoine BOUET qui intervient maintenant dans la Manche à 
hauteur d’environ 30%. Louise PAREMENTIER nommée CTD DAP est le seul poste 
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à temps plein, Mathieu CHEVREAU intervenant à raison d’un temps partiel. Nous 
entamons une procédure de renforcement de l’équipe, soit sur un temps plein ou sur 
un mi-temps dans une formule à définir. 

Offre emploi-conseiller technique arbitrage : À la suite de la parution de notre offre 
d’emploi pour la création de ce poste nous avons reçu une demi-douzaine de 
candidatures, nous sommes dans l’obligation de surseoir à la finalisation de ce projet. 
En effet l’ANS n’ayant pas retenu notre dossier de demande d’aide au financement de 
ce poste nous ne pourrons pas assurer sa mise en place. Nous sommes donc dans 
une procédure de renforcement de l’équipe, soit sur un temps plein ou sur un mi-temps 
dans une formule à définir. 

Le président et l’ensemble des élus souhaitent que la Ligue de Normandie s’engage 
auprès des districts pour soutenir la promotion de l’arbitrage, la Manche serait 
favorable à une mutualisation d’un tel poste avec le district du Calvados. 

Equipe administrative : la formule d’alternance étant satisfaisante nous envisageons 
le recrutement d’un poste dédié la recherche de partenaires et au développement des 
actions de communication. 

• Foot plages : 

Le président fait un point de l’opération « foot des plages » qui a connu un réel succès 
dans sa nouvelle organisation. Le nombre de participants a sensiblement augmenté 
Puisque plus de 100 amateurs de football ont été recensés. Le nouveau choix des 
sites a montré son intérêt et donner une vitalité aux rassemblements, le mixage des 
sites balnéaires et des zones urbaines ont été un succès. La carte pourra être modifiée 
chaque saison. La mise en place de notre structure gonflable a montré son utilité en 
apportant une valorisation à l’évènement tout en confortant notre communication 
image (dynamisme et mise en avant du territoire).  

Un seul regret, les conditions climatiques qui nous ont conduit à annuler 2 
manifestations, nous terminerons cette saison le 24/08/2023 en organisant un après-
midi sur la plage du Passous à Agon-Coutainville.  

La saison 2023 /2024 sera étoffée par une mise en place de dates incluses dans les 
périodes de vacances scolaires d’hiver et de printemps, une série de dates sera 
proposée pour les congés de la toussaint pour toucher les zones urbaines. 

 

Clôture de la réunion 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le président remercie les élus de leur présence et clôt la 

séance.  

 

 

Le secrétaire de la séance,    Le Président, 

Jean-Claude NEEL     Vincent DUBOURG 

 

 



 

   

 

 

PV MIS EN LIGNE LE 31 AOUT 2023 


